
 

令和二年度 第１回茨木支援学校 学校保健委員会 

（書面審議） 

 

１.マニュアルに関して 

＜PTA 役員＞ 

・あらゆる場面に関して、とても詳細に記載されていてわかりやすいです。手探りからのスタートと

なったと思いますが、これからもその時の状況に合わせて随時更新して頂けたらと思います。 

 

・いろいろ工夫をして感染しないようにしてくださっていると思います。 

 

＜学校三師＞ 

・感染予防策には、１.手指、２.防護具、３.標準予防、４.接触予防策、５.飛沫予防策、６.空気予防

策、７.咳エチケット。各項目での具体的項目については、できるだけ数字や具体名をあげることが担

当者には参考になると考えられます。例えば、原則マスク→どのようなマスク（種類）、こまめな手洗

い→どのようなことなのか、近距離とは→どのぐらいなのか等。 

また、防護具の着脱順について、日常的手洗い、衛生的手洗い、手術的手洗いがあります。 

手洗い後のアルコール消毒は手荒れの原因になります。フェイスシールドはシングルユースは破棄、

再利用タイプは洗浄後アルコール消毒か次亜塩素酸で所毒。 

 

・マニュアルで付け加えることはなかった。学校内で歯磨きができないのは心配だが仕方ない。 

 

 

２.実践報告に関して 

＜PTA 役員＞ 

・様々なアイディアや知恵を総動員していろいろ工夫されていることがわかりました。支援学校とい

う特性もあり、何事も一律にやり方を決めるというよりは、一定の基準を設け、その中で、児童生徒

それぞれに合った方法を見い出していくしかないのかなと思いました。また、先生方には消毒など負

担もあるかと思いますが、安心・安全の学校へ我が子を託す親として、これからも感染予防のために

よろしくお願いいたします。 

 

・消毒などいろいろなことに気を配って感染しないようにできていると思います。 

 

＜学校三師＞ 

・児童生徒の喫食に係る事項で、手洗いは流水のことですよね。 

・医療的ケアは飛沫感染と接触感染も追加はどうですか？ 

 



・距離の確保は、１ｍ以上とかに。 

 

・全体的なまとめ方法がマスコミ的で現場で対応を取り組む人たちにわかりにくいのでは。 

 

 

３.その他、ご意見・ご質問 

＜PTA 役員＞ 

・雑巾やペーパータオルなど家庭側から寄付が可能な場合があると思いますが…。長期戦になること

を想定すると学校、各家庭の双方の協力が必要になると思います。 

 

・先生方が感染しないように気をつけてくださり、毎日消毒などをして感染しないように取り組んで

もらっているので感謝しています。 

 

・児童生徒下校後に使用した場所を消毒されていますが、コロナが終息したらしなくなるのでしょう

か？風邪やインフルエンザの感染が多くなる時期はコロナ対策と同レベルの消毒をしていただけた

らと思いました。 

 

＜学校三師＞ 

・全体的なまとめ方法がマスコミ的で現場で対応と取り組む人たちにわかりにくいのでは。「汚染」

を「感染」ととらえられていることが度々みられるのでは。両者は同一ではないことを意識する。 


